

### Nuestro pequeño Parlamento

En nuestro pequeño "Parlamento local" se debatieron ayer cuestiones de orden religioso. En realidad, aunque el asunto es completamente ajeno a la incumbencia de los concejales, y tratar de él resta a las actividades edilicias tiempo que dedicar a los verdaderos problemas municipales, de entre lo tratado ayer en la sesión del Ayuntamiento, merece destacarse, por su vizantinismo manifiesto, la discusión aludida; que vino, en definitiva, a constituir una forma, como cualquiera otra, de perder lastimosamente el tiempo.

Moviéndose ya en el terreno de lo bufo hubieron concejales que se creyeron en el caso de poner a la luz solar sus intimas convicciones de índole confesional. No tenemos noticias de que en la Sede de Roma, hayan tenido repercusión estos torneos oratorios. Pero si hasta el Vaticano llegara el eco de tanto laicismo y tanto catolicismo delirante, seguramente la cúpula de San Pedro, se rajaría de risa; y no correrían mucha mejor suerte las torres del Kremlin, si hasta la antigua residencia de los Zares, al canzaran los formidables trenos de nuestros ediles.

¡Señores, tengan noción del lugar y del tiempo! Cifíense a su estricta función, y no divaguen. En Cartagena, donde tanto problema hay reclamando imperiosamente solución, es un poco suicida desperdiciar la atención y las horas en baldíos torneos. La función del Ayuntamiento, que es eminentemente administrativa, dispensa a los concejales de estas frías actividades especulativas. Con

pensar la mejor forma de administrar el asunto—bastante quebrantado, por cierto—ya tienen labor suficiente. No confundan el salón de actos del Ayuntamiento con el hemicycleo de las Constituyentes, ni imaginen que se está discutiendo en él un nuevo proyecto de congresaciones. Huelgan, por lo tanto, esos afanes emulatórios castelanos. Aquí de lo que se trata es de que los cartageneros, si las desean, tengan fiestas. No importa que revistan tal o cual matiz, basta que el pueblo las quiera, para que todos nos esforcemos en dárselas.

Y ya una vez en esta disposición de ánimo, sería conveniente estudiar la forma de que nuestras fiestas tuvieran variedad, una variedad que tendría la ventaja de agradar por igual los distintos gustos y aficiones de los sectores populares.

En Valencia, Sevilla, Murcia y otras tantas capitales, las fiestas no tienen un matiz único, sino vario. No tenemos la pretensión de que nuestros festejos sean iguales a los de otras poblaciones de mayor importancia y por lo tanto de un más elevado exponente económico; pero si deseáramos que, dentro de las limitaciones impuestas por nuestra disponibilidad, adquirieran nuestros festejos una variedad que echamos de menos, y cuya falta se traduce en monotonía.

Y no olvidemos, por último, una vez expuesto nuestro criterio sobre este asunto, que festejos son pan para el pobre. Y no pan dado de una manera humillante, como limosna, sino ganado con el propio esfuerzo.

### DEL MOMENTO POLITICO

Madrid.—El tema político de palpitante actualidad lo constituye en este momento el aplazamiento de las elecciones que tanto tiempo se han venido anunciando para el próximo abril.

El hecho de que en el Consejo de Ministros celebrado ayer, no abordará el asunto, a pesar de lo que declaró el jueves el señor Giral, se interpreta como un indicio cierto de que no se han de celebrar hasta el mes de noviembre, ya que seguir demorándolo es tando la fecha tan próxima se considera inexplicable.

Interrogado por los periodistas el Ministro de Agricultura señor Domingo, les dijo que es inútil se esfuerzan en hacer averiguaciones ya que todo está en el aire y ningún Ministro podrá afirmar ni negar.

Muchos diputados de la mayoría estiman que se aplazarán las elecciones. A la vez dicen que la única dificultad para su aplazamiento consiste en que el proyecto que se aprobó para sustituir los Concejales proclamados por el artículo 29 dispone su celebración en abril. Pero no obstante consideran que esta dificultad puede evitarse presentando otro proyecto que se aprobara rápidamente.

Se sabe, aunque no se le haya dado publicación oficial, que en la reunión que ayer celebraron los diputados de la minoría radical, se examinó la conveniencia de seguir la obstrucción a rajatabla, incluso de los proyectos constitucionales.

Algunos diputados entendían que como las circunstancias no habían variado, sino que más bien estaban agradas, no debía darse tregua alguna al Gobierno, pero ante los razonamientos y consideraciones hechas por el señor Lerroux, convinieron los diputados, sin que ello implique desviarse del plan de conducta que en general se tienen trazado, no estobar el pro

yecto de responsabilidades del Presidente de la República, puesto que tiene gran trascendencia para la mecánica parlamentaria.

Ahora bien, que la minoría radical estime inaceptable la disposición transitoria que exige de responsabilidad las disposiciones emanadas por el actual Gobierno, cuyo criterio defiende en el parlamento.

El diputado señor Algorta se lamentaba ante los periodistas de que el Gobierno no le haya aceptado la interpelación que anunció hace tiempo sobre el traspaso de los servicios a la Generalidad Catalana.

Esto lo censuro, aunque no me extraña, puesto que hay anunciadas y detenidas unas cuarenta interpellaciones. Pero lo que se refiere a la mía,—decía el señor Algorta,—resultará que cuando se le acepte, será ineficaz porque los servicios estarán traspasados. A más se da la circunstancia de que la Comisión traspasó la presidencia al señor Corominas por ausencia del señor Esplá, y los funcionarios de Hacienda que forman la Comisión se ven cohibidos en su actuación, puesto que al anunciarse que el señor Corominas ocupará la Cartera de Hacienda, le consideran como futuro jefe y no se atreven a contradecirle sus propuestas, aunque estén en pugna con el criterio técnico que sustentan.

### No se creará la cartera de Comunicaciones

Madrid.—Los Ministros han negado rotundamente que el Gobierno tenga un proyecto de la cartera de Comunicaciones, en contra del rumor que viene circulando en los centros políticos.

Artículos para primavera en seda y lana, lo más nuevo—Molina, Mayor 51

### TEATRO CIRCO

El debut anoche en el Teatro Circo de Fu... Demo

A... los ejercicios realizados por los bailarines antiguos, y vistos ya en muchas ocasiones adquirieron anoche verdadero carácter de novedad por la limpieza y extraordinaria rapidez con que el artista los ejecuta. De tal forma, que numerosas ovaciones interrumpieron el curso de los trabajos manifestando el agrado con que eran seguidos por la atención del público.

La presentación escénica es rica en detalles y de precioso efecto, contribuyendo a lo grato del espectáculo.

La bailarina El-Shaa logró asimismo aplausos en sus dos actuaciones.

Para esta noche se anuncian nuevos ejercicios de Fu-Manchú.

### CONFERENCIAS

En... explora dora cartagenera... su anunciada conferencia... Capitán de Corbeta, don Pascual Cervera y Cervera.

Disertó sobre "Elementos de Administración Industrial y general, según las modernas teorías de la Escuela francesa".

Asistió numerosa concurrencia que llenó completamente el local, siendo presentado por el señor Minguet.

El señor Cervera, con gran facilidad de palabra, fué versando sobre la vulgarización elemental de las administraciones de las grandes industrias, en especial las metalúrgicas y mineras, haciendo constar los principios fundamentales de las mismas. Las conferencias se guían en un camino muy acertado.

El conferenciante fué muy aplaudido.

En la Sala de Justicia del Arsenal, continuó el curso de conferencias organizado por el Almirante Jefe de esta Base Naval disertando ayer tarde el Capitán de Corbeta Comandante del transporte "Almirante Lobo" don Pedro Nieto Antunes, sobre el "Concepto general de la Moral Militar y de la disciplina".

Asistió el Almirante Cervera, a quien acompañaban el Comandante General del Arsenal, Jefe de Ramos y personal franco de servicio de los distintos Cuerpos de la Armada.

El orador mereció las felicitaciones del Almirante y de cuantos asistieron.

### Universidad Popular

LAS MISIONES PEDAGOGICAS  
A instancias de la Universidad Popular, las Misiones Pedagógicas de la República van a realizar en la semana entrante una misión cultural por la extensa zona del campo cartagenero.

A este fin llegarán esta noche en el rápido tres misioneros que el Patronato destaca, a los que se unirán algunos miembros de la Universidad Popular. Con objeto de que los afiliados puedan acudir a esperar a estos compañeros el intercambio de libros de hoy será de 8 a 9.

En la ruta que la misión ha de seguir figuran Fuente Álamo, La Píñna y San Pedro del Pinatón.

### CONTROVERSIA

El jueves pasado se verificó una sesión de libre crítica sobre la importancia cultural del cinematógrafo, intervinendo los afiliados Ruis, Zaplana, Buys, Antonio Martínez, Heredia, Fernández y Mariano Sánchez.

Esta controversia se repetirá próximamente y sus conclusiones serán elevadas al Ministro de Instrucción pública, para que el Estado proteja al cine cultural y estimule la producción española.

### VARIACIONES

### ¡COMPRE UD. LIBROS!

—Quire usted dedicarme un libro?  
El escritor se ha puesto pálido.

—¿Un libro mío?  
—Sí. ¡Le admiro tanto!

Están frente a frente, en una librería de provincias, la señorita que lee y el hombre que escribe. Horrible conflicto el que se ofrece al último. Dedicar un libro, que cuesta 2'25 en la imprenta y que él vende a 3 pesetas, representa mucho. Hemos de comprender a este pobre autor: es muy duro que sean siempre los escritores gente sin ningún dinero, pero es cierto. Este hombre está empleado en una industria donde le pagan 300 ptas al mes; está casado; tiene tres hijos. En los amargos ratos de ocio, no es empleado, ni marido ni padre! Es literato. Y a la literatura se entrega con ardor desesperado; en ella se vierte como un vino que estuviera guardado en sótanos misteriosos. Sus ojos deslumbrados no ven sino el mundo interior que reclama presencia y empieza a erguirse sobre el blando papel. ¡Qué importa el gesto agrio del jefe de la oficina, siempre demostrando que es más que sus subordinados! ¡qué importa la peste de los compañeros, renegones, incrédulos; como hechos de cemento armado para la ternura y la comprensión! ¡Qué importa la mujer triste, resignada que hace maravillosos equilibrios para sostener a los irreflexivos y tragones hijos!... En estos momentos de soledad, el hombre es poeta totalmente; vé a la mujer como la vea cuando novia: los ojos se levantan, suspendidos en un cielo de caramelo el milagro que brota de la inspiración paterna. Todo está allí; bajo su pluma. La inquietud que rosa sus mejillas es el anticipo de la gloria. El no tiene tertulias porque no puede pagarse el café, y los amigos van al café quizá con el ánimo secreto de que los conviden... El no vá al cine, ni al Teatro; él es un empleado pobre, que, ¡ah, riqueza de los poetas!, dispone de la creación en un rectángulo de papel blanquísimo.

Cuando el delirio se atenúa, la realidad es urgente cual un timbre: todo lo escrito debía publicarse en un libro. ¡Un libro! Cuesta poco dinero, y es demasiado. Valerosamente, el hombre vé a una imprenta; ajusta el precio: 800 pesetas siendo regularílla la edición. ¿Va a hacer un libro feo? Bien. Se decide por las 800 pesetas. Las pagará a plazos. El dueño de la imprenta le aconseja que procure vender ejemplares al Municipio, a la Diputación, a los Centros de cultura... Sí, sí. Todo lo intentará.

Pero, el Ayuntamiento no compra libros de Poesía! ¿A quién se le ocurre ofrecer a un Ayuntamiento libros de poesía? Los poetas viven siempre

en un cielo de síes, que jamás alcanzan confirmación. La cantidad—irrisoria por cierto—que los Ayuntamientos dedican a comprar libros se emplea generalmente en agrandar a los tertulios de los concejales, del Alcalde, del Contador... incluso del secretario! No es que ellos lean libros, ni siquiera los libros malos, no; es... otra cosa! no lo sabe nadie a punto punto fijo. Es otra cosa.

Y nuestro escritor no es amigo, como hay que serlo para alcanzar el éxito, de nadie. De nadie. Queda, pues, demostrado, que no puede vender ni un ejemplar de su obra.

En tales condiciones, el editor le apremia para que pague sus plazos. La desesperación le inclina a pensamientos demasiado sombríos para un mal alimentado de realidad...

En el día de mayor desconsuelo, pasa por una librería a ver si han vendido algún libro suyo. Entonces es cuando la señorita que lee, finísima y maravillosa emisaria del ensueño, se le acerca rogándole:

—Dedíqueme usted un libro.  
Como ráfagas, le pasan al hombre los desencantos por la frente. Sin embargo, resuelto, vá a cojer un libro del montón invendible pero ella le detiene:

—No. Este. Ya lo he comprado.  
—¿Comprado?—no sabe si besarla!  
C—O—M—P—R—A—D—O. Vale 3 pesetas. Menos que una caja de polvos; menos que un lápiz para los labios o los ojos; menos que un tarro de colonia, que una entrada de fútbol!

Va a decirle: "Dios se lo pague, señorita", pero teme explotar en exceso su fiñez. Se calla, y escribe: "A la mujer que compró un libro, para que compra todos mis libros". Cualquiera cosa, sí, pero es casi un ruego de continuidad en la hermosa obra comenzada.

Y el hombre escritor, ha sonreído con alegría sencilla; con felicidad.

Señora, señorita, ¿no piensan Vdes. en el drama, espiritual más que económico del escritor? Si compran sus libros, puede pagar al editor, y se siente animado a seguir escribiendo más libros. No recapitan Vdes. en lo muchísimo que han impulsado los escritores a la civilización? ¿No han sonreído Vdes. con obras deliciosas, con cuentos, con comedias? Pues si abandonan a los escritores. Si no compran sus libros, pronto se verán aisladas del Arte más completo. Si como mujeres tienen miedo a que la sociedad se anegue en materialismo, demuestren su espiritualidad, leyendo! Y su amor a la cultura, al progreso, a la obra en marcha de vida, comprando libros.

Carmen CONDE

### El trato que reciben del Gobierno los radicales

#### DEFINITIVA DESTITUCION DEL ALCALDE DE AGUILAS

En la prensa de Murcia de hoy leemos una nota del Gobernador de la provincia, comunicando que por el Ministro de la Gobernación ha sido decretada la definitiva destitución del Alcalde de Aguilas, en cuyo cargo estaba ya suspendido por ordenes de la citada autoridad gubernativa.

Oportunamente nos ocupamos de este caso y como no vamos a repetir lo que ya saben nuestros lectores, solo hemos de hacer resaltar que el Alcalde de Aguilas, destituido como tantos otros Alcaldes radicales, de bastantes pueblos de España, por una especie de fobia antirradical que por lo

visto impera en la política de los Gobernadores que ha ido colocando al señor Casares Quiroga, es el prestigioso republicano radical don Damián Carmona, hombre honestísimo y consecuente democrata que tan conocido es en toda la provincia por su entusiasta labor republicana desde hace muchos años.

Será fatal casualidad, pero la continua destitución de Alcaldes afiliados al Partido Radical, deja bien patente que no es precisamente trato de favor el que reciben de los actuales gobernantes.

SELLOS DE CAUCHU, en la IMP. VIUDA M. CARREÑO. Jara, 16